

Medienmitteilung – 20. November 2024

## **KSA stellt Geschäftsleitung neu auf**

**Verwaltungsrat und CEO wollen agile und entschlackte Führungsstrukturen**

**Die Kantonsspital Aarau AG (KSA) setzt im Rahmen des Sanierungsprogramms auch bei den Führungsstrukturen an. Die KSA-Geschäftsleitung wird per 1. Januar 2025 verkleinert und neu zusammengesetzt.**

Nach rund 100 Tagen als CEO reorganisiert Dr. Markus Meier in Absprache mit dem Verwaltungsrat die Geschäftsleitung der Kantonsspital Aarau AG. Das Gremium aus zuletzt elf Personen wird auf sechs verkleinert, also beinahe halbiert. Das gestartete Sanierungsprogramm, die Transformation des KSA im Hinblick auf den zukünftigen Spitalbetrieb im Neubau «Dreiklang» sowie die Umsetzung der in Erarbeitung befindlichen neuen Unternehmensstrategie bedingen eine agile Führungsstruktur, die klare Verantwortlichkeiten kennt und rasche Entscheide sowie deren Umsetzung ermöglicht.

Neu geschaffen wird erstens die Funktion des Chief Medical Officer (CMO). Der CMO vertritt die Belange der Ärzteschaft in der Geschäftsleitung. Er hat selbst keine klinische Tätigkeit, sondern kann sich vollständig auf die Managementfunktion konzentrieren. Die bisher in der GL vertretenen Chefärzte werden sich dadurch künftig auf ihr Kerngebiet und die Klinikleitung fokussieren. Beim CMO wird neben den medizinischen Bereichen auch das Qualitätsmanagement angesiedelt. Zusätzlich zum CMO wird mit Prof. Dr. med. Philipp Schütz eine Vertretung der Bereiche Forschung und ärztliche Weiterbildung in der Geschäftsleitung Einsitz nehmen.

Ebenfalls neu geschaffen wird die Funktion des Chief Operating Officer (COO). Der COO ist in erster Linie für einen effizienten Tagesbetrieb verantwortlich. Dieser verantwortet die Bereiche Betrieb, wie beispielsweise Hotellerie und Gebäudetechnik, aber auch das OP-Management sowie die Organisation der Ambulatorien und Sprechstunden am KSA in Aarau und in den Aussenstandorten.

### **Ausgewogene Zusammensetzung**

Die Bereiche Human Resources und Betrieb sind nicht mehr direkt in der Geschäftsleitung vertreten. Sie rapportieren stattdessen an den CEO bzw. den COO, die diese Themen in der Geschäftsleitung vertreten. Auch die ICT bleibt direkt dem CEO unterstellt. Mit diesen Anpassungen soll die Geschäftsleitung in ihrer neuen Zusammensetzung mit sechs Mitgliedern eine ausgewogene Vertretung des medizinischen Kerngeschäfts und der Administration sicherstellen.

Die Pflegeberufe bleiben weiterhin in der Geschäftsleitung durch eine Chief Nursing Officer (CNO) vertreten, eine Rolle, die von der aktuellen Bereichsleiterin Pflege, Alexandra Käch, übernommen wird. Der bereits im März 2024 nominierte Christian Rittmann wird als Chief Financial Officer (CFO) künftig auch das eng mit den Finanzen verknüpfte Medizincontrolling verantworten und zusätzlich als stellvertretender CEO fungieren.

«Bei der Restrukturierung des KSA muss das gesamte Unternehmen berücksichtigt werden – und damit auch die Geschäftsleitung. Historisch gewachsene Prozess- und Führungsstrukturen haben die Entscheidungsprozesse bisher verlangsamt», erläutert CEO Dr. Markus Meier. «Eine agilere Geschäftsleitung ist ein wesentlicher Beitrag, um als KSA in den Neubau hineinzuwachsen und die neue Strategie erfolgreich umzusetzen.»

Die neuen Positionen des Chief Medical Officer (CMO) und des Chief Operating Officer (COO) werden in Kürze ausgeschrieben.

## Medienkontakt

Joël Hoffmann, Media Relations

Telefon +41 62 838 94 60

E-Mail [medien@ksa.ch](mailto:medien@ksa.ch)

Das Kantonsspital Aarau, das Spital Zofingen, das KSA am Bahnhof in Aarau, das KSA Lenzburg sowie das KSA Frick behandeln jährlich über 35'000 Patientinnen und Patienten stationär sowie rund 740'000 ambulant. An unseren Standorten versorgen wir die Bevölkerung rund um die Uhr mit medizinischen Leistungen, von der Grundversorgung über die spezialisierte bis hin zur hochspezialisierten Medizin. Mit rund 5'500 Mitarbeitenden sind wir einer der bedeutendsten Arbeitgeber im Kanton.

Besuchen Sie das KSA auf [www.ksa.ch](http://www.ksa.ch), [X](#), [LinkedIn](#), [Facebook](#), [YouTube](#) oder [Instagram](#). Spannendes rund um Ihre Gesundheit finden Sie auf unserem [Blog](#).